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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

"Лукойл" вложит в соцсферу Таймыра 350 млн рублей  
НК "Лукойл" и власти Красноярского края сегодня подписали соглашение о социальном 

сотрудничестве в рамках проекта освоения компанией Восточно-Таймырского нефтяного 
участка. Планируется, что "Лукойл" вложит в соцсферу Таймыра 350 млн рублей. 

"Содержанием соглашения являются взаимодействие и сотрудничество в разведке и 
организации промышленной добычи нефти в Таймырском районе, в районе Хатанги. Уже 
сейчас на подготовительном этапе будут созданы новые рабочие места в поселке, появятся 
дополнительные производства. Все это приведет к развитию инфраструктуры, транспортного 
сообщения, в том числе и морского пути", - сказал губернатор Красноярского края Виктор 
Толоконский на церемонии подписания.  

Президент компании "Лукойл" Вагит Алекперов отметил, что это один из крупнейших 
геолого-разведочных проектов компании. Финансовая ситуация с ценами на нефть "не 
повлияет на развитие нашего Таймырского проекта", добавил он, уточнив, что компания 
вложит в социальную сферу Таймыра 350 млн рублей в течение трех лет.  

Соглашением предусмотрена финансовая помощь компании в строительстве 
общеобразовательной школы в поселке Усть-Авам, интерната в поселке Носок, жилых домов, 
спортивного зала и досугового центра в поселке Хатанга.  

Ранее ТАСС сообщал, что "Лукойл" планирует начать геолого-разведочные работы на 
Восточно-Таймырском месторождении в 2017 году. "Дочка" "Лукойла" стала победителем 
конкурса на Восточно-Таймырский нефтегазовый участок, расположенный в Таймырском 
Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края. Размер стартового платежа 
за право пользования участком составил 2 млрд рублей. Ресурсы этого участка, 
прилегающего к шельфу, достигают 4,5 млн тонн нефти, 9,3 млрд кубометров газа и 0,5 млн 
тонн конденсата. Площадь участка составляет 13,8 тыс. кв км. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке появятся новые автобусы 
 Для нужд городского предприятия «Пассажиравтотранс» Администрацией Дудинки в 
рамках муниципального контракта приобретено два автобуса марки ГАЗ-A63R42. Автобусы 
малой вместимости предназначены для внутригородских пассажирских перевозок. 
Транспортные средства были доставлены в порт города Архангельска в начале января. 
Отгрузка автобусов на корабль запланирована на 3 февраля, после чего новая техника 
отправится в порт Дудинки морским путем. 

АСДГ 
 

В Дудинке пройдет краевой турнир по боксу памяти Виктора Крауса 
29 января в 19:00 в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоится 

церемония открытия пятого краевого турнира по боксу памяти мастера спорта СССР Виктора 
Крауса. 

Соревнования проводятся в Дудинке с 1996 года, статус краевых был присвоен им в 
2012 году. Как и в прошлом году, в качестве главного судьи состязаний выступит судья 
международной категории, председатель судейской коллегии федерации бокса Сибирского 
федерального округа, мастер спорта СССР по боксу Роман Малаев из Красноярска. 

Турнир проходит в соответствии с календарным планом официальных физкультурных и 
спортивных мероприятий Красноярского края на 2016 год, совместно с красноярской 
региональной общественной организацией «Федерация бокса Красноярского края». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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Уровень раскрываемости преступлений в Норильске в минувшем году достиг 
максимального значения за последние пять лет и составил 75,1% 

В Отделе МВД России по Норильску подвели итоги работы за минувший год. 
Официальный отчет полиции состоялся 26 января в Городском центре культуры. 

 По итогам работы норильского отдела полиции в минувшем году отмечается увеличение 
общего числа зарегистрированных преступлений на 10% (всего 2414). 

 Данный рост обусловлен активной деятельностью сотрудников полиции по выявлению 
преступных посягательств превентивного характера (всего 427), экономической 
направленности (50), а также латентных преступлений, совершенных в прошлые годы (350).  

 В ответном периоде меньше совершено таких основных видов преступлений как 
грабежи (ниже на 21,3%; всего 70), разбойные нападения (меньше на 56%; 11), уголовно-
наказуемые ДТП (ниже на 21,1%; 30), в том числе со смертельным исходом (меньше на 
44,4%; 5), кражи из магазинов и других торговых точек (ниже на 5,5%; 136), поджоги (меньше 
на 9,1%; 10), угоны (ниже на 31,8%; 30), изнасилования (меньше на 75%; 1), преступления, 
связанные с умышленным причинением тяжкого вреда здоровью (ниже на 5%; 57), в том 
числе со смертельным исходом (меньше на 33,3%; 10), а также с причинением средней 
тяжести вреда здоровью (ниже на 16,5%; 111).  

 В прошедшем году раскрыто и расследовано 1762 преступления (больше, чем в 2014 
году на 14,3%), в том числе 594 тяжкой и особо тяжкой категории. Выявлено 1254 человека, 
совершившие преступления. 

 Уровень раскрываемости преступлений в Норильске в минувшем году достиг 
максимального значения за последние пять лет и составил 75,1% и по-прежнему является 
лучшим среди крупных ОВД Красноярского края… 

 "Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

На газовых предприятиях «Норильского никеля» подвели итоги 2015 года  
Все структурные подразделения ОАО «Норильскгазпром» и ОАО «Таймыргаз» в 2015 

году отработали стабильно. 
Как сообщает пресс-служба ГМК «Норильский никель», добыча природного газа ОАО 

«Норильскгазпром» в 2015 году достигла 1 100 млн куб. м, газового конденсата – 2 053 тонны. 
Транспортировка природного газа ОАО «Таймыргаз» составила 2 126 млн куб. м, газового 
конденсата – 106 тыс. тонн. 

Также сообщается, что в минувшем году в ОАО «Норильскгазпром» более 110 единиц 
оборудования, зданий и сооружений, включая надземные участки магистральных 
трубопроводов, получили положительные заключения, продлен срок их безопасной 
эксплуатации. В 2016 году запланировано получение около 190 заключений экспертизы 
промышленной безопасности. 

Кроме того, в 2015 году велись работы по восстановлению антикоррозионного покрытия 
фонтанной арматуры, шлейфов и метанолопроводов скважин. 

«Осуществлялся ремонт опорно-ригельной части технологических трубопроводов кустов 
газовых скважин и промысловых трубопроводов Северо-Соленинского и Южно-Соленинского 
ГКМ, опорно-ригельной части межпромысловых и магистральных газопроводов, также 
проводились ремонт трубопроводов и замена насосного оборудования систем 
тепловодоснабжения промыслов», - сообщает пресс-служба. 

Для обеспечения безаварийного и стабильного газоснабжения потребителей в 2016 году 
будет продолжен ремонт производственных объектов. 

Помимо этого, с 2011 года в газодобывающей отрасли началась реализация программы 
капитальных ремонтов существующих магистральных газопроводов, которая включает 
работы на реках Норильская, Большая Хета, Малая Хета и ввод в эксплуатацию построенных 
новых подводных переходов на реке Енисей. В период 2016-2020 гг. планируется провести 
капитальный ремонт и реконструкцию сети газораспределения Норильского промышленного 
района. 
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Также в этот период будет продолжено геологическое изучение месторождений 
поисково-оценочным и разведочным бурением глубоких скважин. Наиболее значимым 
проектом является продолжение освоения Пеляткинского газоконденсатного месторождения 
«Таймыргаза». Там выполняется программа бурения 12 эксплуатационных газовых скважин 
со строительством соответствующих промысловых инфраструктур, рассчитанная до 2017 
года. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край атакует «свиной грипп» 
«Свиной грипп» - острое инфекционное заболевание, вызываемое пандемичным 

вирусом гриппа А(H1N1) pdm09. Как сообщает пресс-служба Управления Роспотребнадзора 
по Красноярскому краю, за январь у 3,3 % заболевших были выявлены вирусы гриппа типа A 
(H1N1) pdm09. 

Однако эксперты отмечают, что за первый месяц 2016 года на территории Красноярского 
края среди населения преимущественно циркулировали аденовирусы – 13,3 %, вирусы 
респираторно-синцитиальной инфекции – 11,7 %, вирусы парагриппа – 10,0 %. Также вирусы 
гриппа В – 5,0 %, вирусы гриппа типа А – 5,0 % и другие респираторные вирусы – 5,0 %. 

Сотрудники Управления говорят, что штамм вируса гриппа типа A (H1N1) pdm09 
является сезонным, данный штамм вируса гриппа циркулирует в крае на протяжении 
последних 6 лет. И данный штамм гриппа входит в состав современных, гриппозных вакцин, 
используемых для иммунизации россиян. 

В случае заболевания не следует заниматься самолечением, необходимо обратиться за 
медицинской помощью к врачу, вызвав врача на дом, рекомендуют специалисты. Стоит 
соблюдать постельный режим, употреблять много жидкости, выполнять рекомендации врача, 
чтобы снизить риск развития осложнений. 

НИА-Красноярск 
 

Министерство строительства и ЖКХ края обозначило приоритеты развития отрасли на 
2016 год 

Министерство строительства и ЖКХ Красноярского края подвело итоги архитектурно-
строительного форума, прошедшего в рамках одной из крупнейших в Сибири выставок 
"Строительство и архитектура". На форуме состоялись круглые столы и дискуссии, на 
которых обсуждались результаты 2015 года и планы по развитию отраслей.  

На закрывающей форум коллегии министр строительства и ЖКХ края Николай Глушков 
обозначил задачи на 2016 год. Одними из приоритетных направлений остаются возведение 
объектов Универсиады 2019 года, реализация региональной адресной программы по 
переселению граждан из аварийного фонда, подготовка Енисейска к 400-летию.  

Среди объектов, которые предстоит построить в Красноярске к Всемирным зимним 
студенческим играм, - не только стадионы и спортивные арены, это объекты 
здравоохранения, инфраструктуры и дороги. "Не позднее апреля текущего года по всем 
объектам должны быть заключены контракты и начато строительство", - отметил глава 
ведомства. 

Другое направление – продолжение реализации региональной адресной программы 
"Переселение граждан из аварийного жилищного фонда в Красноярском крае". В этом году 
планируется переселить 2 874 человека из 145 ветхих и аварийных домов общей площадью 
48,6 тыс. кв. метров. Объем финансирования составит 2,625 млрд рублей из которых 
средства федерального фонда ЖКХ – 966,2 млн; средства краевого бюджета – 1 млрд 638,6 
млн, средства местных бюджетов – 20,2 млн рублей. "Город Красноярск выполнил все 
обязательства по программе, поэтому все строительство будет вестись в городах и районах 
края, - рассказал министр. – И самым важным в этой ситуации становится аспект 
взаимодействия с муниципалитетами и местными строительными компаниями".  
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Для подготовки Енисейска к 400-летию из краевого бюджета будет выделено 171,9 млн 
рублей. "Причем восстановлением и реставрацией исторических зданий дело не ограничится. 
В рамках подготовки к юбилею в городе будут восстановлены тепловые электрические сети, 
отремонтированы дороги и элементы благоустройства", - отметил Николай Глушков.  

Кроме того, в рамках реализации программы капитального ремонта многоквартирных 
домов Минстрою края предстоит решать проблемы проектирования объектов и применять 
новые формы работы с подрядными организациями. Также будет обеспечено широкое 
информирование производителей по объемам/срокам работ и повышение уровня сбора 
взносов на капремонт. Кроме того, предстоит разработать новую редакцию программы на 
трехлетний период и обеспечить утверждение до 1 июля 2016 краткосрочного плана на 2017 
год. Напомним, что краткосрочный план программы капитального ремонта многоквартирных 
домов на 2016 год включает 447 домов из 38 муниципальных образований края.  

Еще одно направление отрасли - модернизация объектов коммунальной 
инфраструктуры. В 2016 году будет выделено 286 млн руб. Эти средства пойдут на 
возведение системы водоснабжения в городе Игарке в Туруханском районе, а также на 
строительство модульной котельной мощностью 7 МВт в селе Дзержинском и магистральных 
тепловых сетей в Енисейске. "Нам не обойтись без использования новых подходов к 
техническому перевооружению отрасли, без новых технологий и наведения порядка в 
финансовом вопросе, - уверен министр. – Наша задача – создать экономически выверенные 
условия для работы системы ЖКХ. Тогда предприятия этой сферы смогут не только 
оказывать все виды услуг, но и отвечать за их качество". 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В РФ откажутся от единой абонентской платы за электроэнергию для физлиц 
Новый порядок расчета за электроэнергию для населения будет перенесен на 2017 год, 

правительство также решило отказаться от единой фиксированной абонентской платы за 
электричество, сообщил премьер-министр Дмитрий Медведев 

"Несколько лет назад мы начали в нескольких регионах эксперимент по внедрению 
нового порядка расчета за электроэнергию в зависимости от объема ее потребления. Мы 
планировали ввести повсеместно соответствующую практику с 1 июля 2016 года. Неделю 
назад я собирал совещание с участием коллег по партии и министров, где вопрос по 
электроснабжению для людей обсуждался. В итоге я принял решение перенести сроки 
введения нового порядка расчетов на 2017 год", - сказал Медведев на форуме первичных 
организаций "Единой России" по Москве и Московской области. 

Кроме того, заявил премьер, принято решение "отказаться от введения единой 
фиксированной абонентской платы". Медведев считает правильным предоставить регионам 
дополнительные полномочия в этой области, чтобы они могли определять и сроки введения, 
и порядок расчета. 

"Думаю, что это целесообразно, разумно, делать именно на региональном уровне, а не 
командовать всем из столицы", - сказал он. 

Медведев заверил, что правительство "очень аккуратно" подходит к регулированию 
тарифов на услуги ЖКХ и электроэнергию. 

INTERFAX.RU 
 

Государственная Дума. Депутаты разрешили губернаторам увольнять мэров за 
нецелевые расходы 

Госдума во втором и третьем чтениях приняла закон, разрешающий губернаторам 
увольнять мэров городов за нецелевое расходование межбюджетных трансфертов и 
бюджетных кредитов.  
  Закон дает право высшему должностному лицу субъекта России издавать правовой акт 
об «отрешении» от должности главы муниципального образования или главы местной 
администрации, если они совершили действия, которые влекут нецелевое использование 
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межбюджетных трансфертов и бюджетных кредитов, а также нарушение условий их 
расходования.  

При подготовке ко второму чтению в документ была внесена одна техническая 
поправка.  
 Закон, расширяющий основания для увольнения мэров городов, был внесен правительством 
в Думу в августе прошлого года.  

 Gazeta.ru 
 
Инициативы по ЖКХ: "Единая Россия" нашла предвыборную программу на сентябрь 

Плата за коммунальные услуги в 2016 году в среднем по России вырастет на четыре 
процента. Премьер Медведев поручил региональным властям оперативно реагировать на 
внезапные скачки тарифов и еще объявил, что государство поможет ипотечным заемщикам, 
которые временно не могут платить по кредитам. 

В прямом смысле полное погружение в работу жилищно-коммунального хозяйства. 
Здесь начинается виртуальная экскурсия: берешь специальные очки, садишься, надеваешь, и 
уже через несколько минут смотришь ролик о том, как устроен московский коллектор, а он, 
кстати, в два раза длиннее столичного метро, или увидеть, как получают электричество и как 
его доставляют в квартиры. 

Рядом пусть не такое наглядное, но не менее интересное обсуждение проблем ЖКХ. 
Почему тарифы растут, а качество услуг нет? И что делать, когда прислали одновременно 
две квитанции? Это все, с чем к "Единой России" обращаются граждане. 

"Каждый из нас должен иметь возможность в любой момент, подчеркиваю: в любой 
момент, проверить насколько обоснованы предъявляемые ему счета за коммуналку. 
Обращаюсь ко всем присутствующим в этом зале! Просил бы и вас на местах самым 
внимательным образом отслеживать внезапные скачки платежей и реагировать на это", — 
обратился к участникам форума премьер-министр России Дмитрий Медведев. 

Это уже второй форум, посвященный проблемам ЖКХ, предыдущий был в 2014 году. 
Именно тогда премьер и лидер партии "Единая Россия" пообещал, что тарифы до 2018 года 
выше уровня инфляции не вырастут. В этом году повышение будет не более чем на 4 
процента. Это коснется и взносов на капитальный ремонт. С 1 января 2016 года от них 
освобождены одинокие россияне 80 лет и старше. А семьи с детьми-инвалидами, инвалиды 
первой и второй групп и 70-летние вносят лишь половину. Деньги, которые собирают, будут 
строго контролировать. 

"Есть инициатива — ввести контроль за ценами на работы по капитальному ремонту на 
федеральном уровне. Я эту идею также готов поддержать, как и предложение установить 
ответственность для руководителей регионов за срыв сроков программы по капитальному 
ремонту многоквартирных домов", — подчеркнул Дмитрий Медведев. 

"Было принято решение о повышении роли общественного контроля. Появятся 
ежегодные отчеты всех предприятий. И эти отчеты будут выкладываться в том числе в сети 
Интернет. Что средства людей на капремонт и через 15 лет не съест инфляции, потому что на 
них будет начислят банковский рыночный процент", — заверила председатель комитета 
Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов, представительница фракции 
"Единая Россия" Ольга Баталина. 

На форуме прозвучала новость — бесплатная приватизация жилья продлена до 1 
марта 2017 года. Обсуждается идея — сделать приватизацию вообще бессрочной. Для тех, 
кто намерен купить квартиру в ипотеку, правительство разработает программу помощи. 

"Для многих семей в нынешней ситуации принять решение о такой серьезной покупке. 
Мы будем действовать в том числе и путем запуска программы помощи заемщикам, которые 
попали в трудную финансовую ситуацию. В конце декабря на эти цели было направлено 
четыре с половиной миллиарда рублей. И второе: конечно, мы обязаны создавать 
возможности, которые помогут банкам упростить доступ к рефинансированию ипотеки", — 
продолжил Медведев. 
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"Для нас, для больших территорий, это очень важно и своевременно, чтобы человек 
мог позволить себе купить новое жилье и получить кредит по доступной цене", — подчеркнул 
член высшего совета партии "Единой России", губернатор Московской области Андрей 
Воробьев. 

Еще одно предложение — отложить введение штрафов за то, что граждане не ставят 
приборы учета. 

"Беспрецедентные приняты решения — дополнительную финансовую нагрузку с 
граждан с плеч снять", — говорит секретарь генерального совета партии "Единой России", 
заместитель председателя Госдумы Сергей Неверов. 

Ключевые вопросы и предложения, выработанные в ходе сегодняшних дискуссий, 
войдут в предвыборную программу, с которой партия "Единая Россия" пойдет на 
парламентские выборы в сентябре 2016 года. 

«Вести» 
 

Владимир Путин сохранил поддержку 82 процентов россиян 
 82% россиян одобряют работу Владимира Путина на президентском посту. В том, что 

страна движется в правильном направлении, уверены 45% опрошенных "Левада-центром" 
жителей России. В опросе, кстати, приняли участие 1600 человек из 48 российских регионов. 

При этом деятельность Путина не одобряют 18%. Как отмечает РИА Новости, Путин 
возглавляет и рейтинг доверия российским политикам. 

Доверяют Путину 58% опрошенных. Министр обороны Сергей Шойгу – на втором месте с 
показателем 26%, третью позицию занимает министр иностранных дел Сергей Лавров. У него 
рейтинг доверия 20%. Лишь немного Лаврову уступил премьер-министр России Дмитрий 
Медведев. Главе российского кабинета министров доверяют 16% опрошенных россиян. 
Далее рейтинг доверия выглядит так: 11% — лидер ЛДПР Владимир Жириновский, лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов набрал на процент меньше — 10%. У Патриарха Всея Руси Кирилла 
рейтинг доверия измеряется семью процентами, а у спикера Совета Федерации Валентины 
Матвиенко – пятью. Одинаково по четыре процента набрали глава Кремлевской 
администрации Сергей Иванов и мэр Москвы Сергей Собянин. 

Никому не доверяют 11% опрошенных, еще 14% отговорились от социологов тем, что 
политикой не интересуются. 

В октябре 2015 года состояние дел в России одобряли 61% россиян, а у 25% 
опрошенных преобладала негативная оценка. Теперь на ситуацию в России с оптимизмом 
смотрят 45% опрошенных, 34% пришли к выводу, что Россия движется по неверному пути. 

Работу Медведева одобрили 56%, недовольными остались 42%. Чуть ниже оценивается 
работа губернаторов: 52% удовлетворены их усилиями, а 47% работу губернаторов, а в 
Москве – мэра города, считают либо плохой, либо не отвечающей их интересам. 

Деятельность правительства в целом устроила половину респондентов, 48% россиян 
работой правительства не удовлетворены. Работу депутатов в Госдуме, а в сентябре 2016 
года пройдут их перевыборы, одобряют 42%, а не одобряют 57%. 

Опрос "Левада-центра" был проведен 22-25 января 2016 года, его статистическая 
погрешность не превышает 3,4%. 

«Вести» 
 

Лекарства в российских аптеках подорожали в 2015 году более чем на 10% 
Цены на лекарства в российских аптеках в минувшем году подскочили на 10,3%, следует 

из обзора DSM Group. 
По оценкам экспертов аналитического агентства, в декабре 2015 года сильнее всего 

подорожали лекарства российского производства, на 15,5% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Средняя стоимость упаковки отечественного препарата составила 
70,1 руб., сообщает ПРАЙМ. 

Цены на импортные лекарства выросли на 8,9%, а средняя средневзвешенная цена 
упаковки достигла 237,6 руб. 
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Рост коммерческого рынка лекарств (продажи только в аптеках, не учитывающие 
поставки в больницы) в рублях в 2015 году составил 9,4%, в упаковках (штуках, ампулах) 
сократился на 5,4%. 

При этом потребление лекарств (упаковки, штуки, ампулы) в последнем месяце 
прошлого года сократилось на 13,8% по сравнению с аналогичным периодом 2014 года. 

Росбалт 
 

Недоступная еда. Потребители переключаются с дорожающих овощей на картошку 
В 2016 году россиян ждет серьезный, сопоставимый с прошлогодним, рост цен на 

продукты питания. Эксперты называют разные цифры – от 10% до 25%, однако большинство 
убеждено: уровень подорожания окажется в итоге выше уровня общей инфляции. Январское 
десятипроцентное усиление доллара по отношению к рублю отразится на ценниках в марте-
апреле, то есть с лагом в полтора-два месяца, утверждают эксперты продовольственного 
рынка. 

По прогнозам экспертов, цены повысятся в отличие от прошлого года на самые ходовые 
товары: яйца, молоко, растительное масло, сыр, фрукты, особенно бананы и виноград. В 
ближайшие месяцы могут прибавить в стоимости молочные продукты. Накануне сами 
молочники признали, что производство молока в России в 2016 году, не исключено, упадет 
ниже психологического барьера в 30 млн. тонн – из-за сезонных низких удоев, роста 
себестоимости, отсутствия новых инвестпроектов в отрасли. 

Если в 2015 году сыры пошехонский и сливочный были самыми распространенными и 
более-менее доступными, то сейчас цена кусается – эти сыры уже подорожали в среднем по 
России на 10–12%. Масло растительное стоит уже 70 рублей за бутылку в 0,9 литра (такая 
емкость производится сегодня чаще литровой), а еще совсем недавно продавалось по 45–48 
рублей. 

Аналитики прогнозируют также рекордное – на 30–35% к концу года – повышение цен на 
плодоовощную продукцию. С одной стороны, это связано с тем, что лето 2015 года было 
засушливым и урожаи сильно пострадали. В то же время поскольку в России введено эмбарго 
на импорт овощей и фруктов из Турции, неизбежен скачок цен на лимоны, апельсины, 
мандарины, грейпфруты, помидоры. Сейчас ритейлеры налаживают связи с другими 
странами – помидоры уже поставляются из Азербайджана, Марокко, Египта и Абхазии. 

В санкционный список попали также мясо курицы и идейки, и это, предвидят 
специалисты, отразится на их ценниках не самым лучшим образом в 2016 году. 

На фоне роста цен на продукты россияне увеличили потребление сравнительно 
дешевого картофеля.  

 Падение рубля приведет к росту цен на российское вино, в среднем на 15–20% в 
течение года. По словам президента Союза виноградарей и виноделов Леонида Поповича, 
одним из факторов станет увеличение стоимости импортных комплектующих. «Однозначно 
импортеры будут повышать цены к концу февраля, поскольку начнут получать продукцию уже 
по новому курсу. Плюс не снижаются темпы инфляции. Скажется и подорожание импортного 
и отечественного виноматериала в связи с тем, что урожай был и в России, и в Европе 
низким», – говорит директор Центра исследований федерального и регионального рынков 
алкоголя Вадим Дробиз. 

Как показал недавний опрос ВЦИОМ, россияне стали экономить на еде, чего не было 
уже очень давно. Доля граждан, приобретающих дешевые продукты, за прошлый год выросла 
с 10% до 30%. Те, кто раньше предпочитал дорогие магазины, переориентировались на 
бюджетный сектор. Изменился и рацион питания, сместившись в сторону хлеба и картофеля. 
По словам председателя Аграрной партии России Ольги Башмачниковой, объем потребления 
картофеля в 2015 году вырос на 20%, тогда как свинины – на 7%, мяса птицы – на 6%. 
Продажи остальных продуктов снизились – например, овощей купили на 10% меньше, чем в 
2014-м. 

В беседе с «НИ» председатель правления Международной конфедерации обществ 
потребителей (КонфОП) Дмитрий Янин заметил, что в России продуктовая инфляция всегда 
была выше общего уровня инфляции. «В 2016 году продукты подорожают на 20–25%, хотя 
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планируемый рост цен закладывался властями в районе 11%, – говорит он. – 
Предпосылок к иному развитию событий у нас нет. Контрсанкции не отменены, рубль падает, 
ко всему этому добавилось эмбарго в отношении Турции. В условиях девальвации 
сельхозпроизводителям выгодно продавать свою продукцию за рубеж за твердую валюту, а 
не дома за рубли. Это тоже будет влиять на поставки на внутренний рынок, в частности, 
зерновых культур, подсолнечного масла. Будет дорожать мясо». 

Г-н Янин убежден, что ситуация в 2016 году будет столь же удручающей, как и в 2015-м: 
«Трудно испортить ее еще больше. Я не вижу ни одной товарной группы, которая бы 
дешевела». По словам эксперта, можно было бы снизить инфляцию, отменив все 
продовольственные запреты, и за счет поставок с дешевых рынков, таких, как турецкий, 
сдержать аппетиты отечественных и белорусских производителей. Но на сегодняшний день 
это невозможно по политическим причинам. 

«Новые Известия» 
 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Украина получит то, что Молдавия уже получила. В течение этого года Украина придет к 
еще более тяжелой ситуации, чем та, в которой находится сегодня уже полностью 
"евроассоциированная" Молдавия, считает член Зиновьевского клуба Дмитрий Куликов. 

Молдавия в последние месяцы и особенно недели переживает настоящую бурю 
антиправительственных протестов. Казалось бы, многие годы граждане Молдавии боролись 
за свой "европейский выбор" и получили все необходимые символические подтверждения, 
что эта их борьба увенчалась победой. Существует Соглашение об ассоциации между 
Молдавией и ЕС, реализуется режим зоны свободной торговли, даже безвизовый въезд в ЕС 
(предмет украинской зависти) тоже существует. Однако прошло более года, как все эти блага 
были достигнуты, а социально-экономическое положение страны только ухудшилось. На 
европейском экономическом направлении не произошло никаких позитивных изменений, а 
восточное (российское) направление сотрудничества сильно пострадало. 

Сценарий, постигший Молдавию, является стандартным и отработанным в последние 20 
лет. Полная деиндустриализация, превращение страны в источник дешевого чернового труда 
и одновременно, рынок для европейских товаров. По нему прошли многие страны Восточной 
Европы: Литва, Латвия, Эстония, Болгария. При этом перечисленные страны стали хотя бы 
формально равноправными членами ЕС. А Молдавия и Украина вообще никаких прав не 
имеют и являются даже формально дискриминируемыми сторонами соглашений об 
ассоциации. 

Молдавская оппозиция пригрозила усилить акции протеста. Кроме того, сегодняшняя 
напряженная (революционная) атмосфера в Молдавии поддерживается не только 
сторонниками евразийской восточной хозяйственно-экономической интеграции, но и 
"радикальными" европейцами, сторонниками вхождения Молдавии в Румынию и таким 
образом — в Европейский союз. Правящий режим в Молдавии — квинтэссенция 
олигархического строя, с огромной коррупцией и другими механизмами неправового 
обогащения малой правящей группы. Радикальные румыно-европейцы считают, что 
самостоятельно Молдавия не способна функционировать в качестве государства и порядок и 
право могут быть установлены только властью другого государства, в данном случае — 
Румынии. 

Таким образом, европейский выбор, ради которого в 2009 году его сторонники 
совершили силовой захват власти, привел Молдову к ускорению системных процессов 
деградации и, возможно, полному исчезновению Молдавской государственности. 
Протестующие в Молдавии требуют смены правящего режима и досрочных выборов. 
Образован комитет национального спасения, который объявил о готовности приступить к 
перекрытию автомобильных дорог и не только. Все это происходит несмотря на то, что 
помощник госсекретаря США В.Нуланд заявила на днях, что США полностью поддерживают 
правящий олигархический режим и подпольно избранный вне конституционных процедур 
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кабинет министров. Это весьма интересное обстоятельство, поскольку это, возможно, 
первый прецедент в Восточной Европе, когда революция происходит вопреки воле США, а не 
по их заказу и под их управлением. Если США и Европе не удастся подавить протесты и 
власть в Молдавии сменится, то возникнет новая ситуация, в которой возможны 
"контрцветные революции", даже если США против. 

Российские официальные лица особо ситуацию в Молдавии не комментируют. Все 
происходит в как бы естественном залоге. Однако власти Молдавии ожесточенно ищут во 
всем происходящем руку Москвы, но никак не могут найти. Поэтому высылают из страны всех 
российских корреспондентов, лишают их права въезда в Молдавию на годы. Даже 
европейские институты что-то там заявили в отношении неправового характера действий 
молдавских властей в отношении российских журналистов. Между тем рука Москвы 
безусловно присутствует. Она довольно мощная, хотя и как бы "невидимая". Рука Москвы это 
треть граждан Молдавии, находящихся постоянно в России на заработках, это молдавские 
фермеры, потерявшие свои рынки сбыта, это умирающая пищевая промышленность 
Молдавии, которая ничего не может продать в Европу. Кроме того, рука Москвы держит 
"ключ" к территориальной целостности Молдавии под названием Приднестровье. 

 
Соседствующая с Молдавией Украина на несколько лет позже вступила на путь 

государственного переворота в интересах европейского выбора. Все, что молдаване уже 
получили (ЗСТ, безвизовый режим), Украина только получает (ЗСТ) или надеется получить 
(безвизовый режим). Принесет ли это Украине экономический рост и социальную 
стабильность? Вопрос имеет очевидный ответ — нет. Разрыв отношений с Россией и 
Евразией только начинает жестко проявляться в экономике Украины. Дальше ситуация будет 
усугубляться. Кстати некоторым регионам Украины может очень "захотеться" продолжить 
путь в Европу в составе других государств. Например, Буковине в составе Румынии, а 
Галиции — в составе Польши. Поскольку олигархический режим правления на Украине 
принципиально ничем не отличается от такого же в Молдавии. Еще в 90-е Молдавия де-
факто потеряла часть своей территории — Приднестровье, а Украина сейчас — Крым и 
Донбасс.  

В Молдавии от "европейской революции" до сегодняшней контрреволюции прошло 6 лет. 
Есть все основания предполагать, что в связи с быстро развивающимся европейским 
кризисом, гражданской войной и уже сегодня разрушенной экономикой на Украине эти 
процессы пойдут гораздо быстрее. 

У Украины нет этих 6 лет. Уже сегодня на Украине многие понимают, что ассоциация с 
ЕС — смерть для украинской промышленности и сельского хозяйства. Украина ничего не 
приобрела, а только открыла полностью свой рынок, на котором украинский производитель не 
в состоянии конкурировать с европейскими товарами. Украина сама полностью разрушила 
экономические отношения с Россией и потеряла не только российский рынок, но и другие 
евразийские рынки. У Украины нет ответа на простые, но жизненно важные вопросы: где 
Украина будет зарабатывать и как? Молдавия через 6 лет после еврореволюции вдруг 
выяснила, что содержать ее не будут, а зарабатывать в Европе не дадут. На Украине все еще 
жестче, поэтому уже на 3-й год после украинского Евромайдана с высокой вероятностью 
обнаружатся все "прелести" совершенного Украиной европейского выбора. Будет ли ЕС 
содержать нищую Украину в 40 миллионов граждан? Нет. Он и Молдавию с 3 миллионами 
населения содержать не хочет. США конечно же поддерживали бы антироссийский режим на 
Украине, но не просто так, а для войны с Россией. Но Европа против войны на своих 
границах, и это внутринатовское противоречие ломает Америке всю игру. Неслучайно все 
более явно Запад начинает принуждать Украину к реализации Минска-2 и фактической 
федерализации. Вероятность того, что Киев сможет принять новую конституцию и 
реализовать Минск-2 очень мала, но даже если это произойдет, то в отношении социально-
экономической и политической стабильности это только ухудшит положение. В течение этого 
года Украина придет к еще более тяжелой ситуации, чем та, в которой находится сегодня уже 
полностью "евроассоциированная" Молдавия. Возможна ли на Украине 
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"контреврореволюция"? Сегодняшняя ситуация в Молдавии дает основания 
отвечать на этот вопрос позитивно. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.01.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79, 00 ▼ 2, 84 

EUR 85, 85 ▼ 3, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


